

ANDALUCIA AL DIA

Antonio Blanco Freijeiro

Superiormente dotado para la captación y análisis de la belleza formal; pertrechado de un copioso e implementado bagaje de conocimientos; dueño de una pluma ática y laboriosa, el espectacular currículum académico del pontevedrés Antonio Blanco Freijeiro es el corolario lógico y normal de una cabeza a quien la Providencia concedió tan envidiables dones. El encasillamiento administrativo del actual profesor de la Universidad Complutense es el de catedrático de Arqueología, pero sus saberes, y en especial, su curiosidad y estudios abarcan el ancho perímetro dibujado por todas las manifestaciones artísticas del mundo antiguo. Más que un arqueólogo "de campo" Blanco Freijeiro es un investigador, un escudriñador sin igual de los pliegues y reconditeces del alma que inspiró la Victoria de Samotracia. El Escriba Sentado, la Columna de Trajano. La diversidad de los hombres y de las mentes que concibieron y llevaron a término tales obras —unidas tan sólo bajo el cómodo y mostrenco común denominador de una etiqueta historiográfica que comprende espacios temporales y espaciales muy dilatados— es, insistimos, la prueba más concluyente de la riqueza científica y humanista afesorada por nuestro retratado. En una nación como la nuestra, trabajos de la densidad y rigor como "Arte antiguo del Asia Interior", "Arte Griego", se reeditan continuamente, pese a la ninguna capacidad comercializadora de las editoriales en los que están publicados y del restringido círculo de lectores que, por desgracia, pueden tener acceso a ello.

Pero no todo ha sido y es en el trabajo del miembro de la Real Academia de la Historia resultado de cualidades innatas y capacidad natural. El estudio, el trabajo duro en las bibliotecas madrileñas, oxonienses, muniquesas y romanas, han dado en la sazón oportuna los serenos frutos que produce la inteligencia ligada al es-

fuerzo. "Los malinos de los dioses laboran despacio". Ha tenido, además, Blanco Freijeiro la fortuna de poseer en un país adánico como el español grandes maestros. Sánchez Cantón lo consideró como discípulo predilecto; García Bellido, tan exigente y poco propenso al elogio y admiración ajenas, lo incluyó en el reducido número de sus predilectos. Finalmente, el planteamiento y desarrollo de su andadura intelectual también son insólitos en estos pagos. Nada le ha desviado del camino para llegar a la meta de un científico social de renombre internacional. Ello, naturalmente tiene su precio y sus consecuencias. La unilateralidad de su formación y trabajo le han impedido cultivar otras facetas e incluso —con la excepción de las novelas policíacas de las que es consumado experto— el interés por la marcha del mundo y el tiempo a que pertenece. ¡Admirable captación de las propias limitaciones y ejemplar sacrificio a las exigencias de toda empresa intelectual de gálibo alto y ambiciosa ruta!

Gallego por sus raíces telúricas y su finura espiritual, Blanco es andaluz por vocación de ser... méritos. Pocos profesores han dejado una huella semejante a la suya en las promociones universitarias sevillanas y, en general, meridionales de los años 60, en los que el Alma Mater hispalense tuvo la suerte de contarle como catedrático. El desagrado habitual en un alma vieja y escéptica como la andaluza, no se ha dado aquí, disputándose el honor de su discipulado incontables licenciados, profesores de segunda enseñanza y —¡todavía más milagro!— de la superior. Que todo el trabajo del profesor Blanco Freijeiro le siga haciendo acreedor al agradecimiento de todos los andaluces, atraídos hoy, como el resto de sus compatriotas, por la arqueología antigua, con verdadero furor. Todo un síntoma y una lección.

José Manuel CUENCA TORIBIO

PROXIMA TERMINACION DE LA RESIDENCIA PARA ANCIANOS DE MORON

Noventa y seis millones de pesetas costará la residencia para ancianos y jubilados que se va a terminar de construir en Morón de la Frontera. De este dinero, unos veinticinco millones será la aportación municipal, corriendo el resto a cargo del Ministerio de Sanidad y Seguridad Social.

Este centro irá instalado en el mismo edificio del Hospital Municipal, cuyas obras se iniciaron hace unos catorce meses y cuya terminación se hallaba pendiente de obtener los fondos suficientes. Un reciente Pleno del Ayuntamiento aprobó por unanimidad la aportación del Municipio, y el Ministerio acaba de redactar el proyecto técnico del establecimiento.

Con este centro se cubrirá una necesidad de la comarca, ya que Morón no tiene actualmente ninguno de este tipo y los menesterosos y enfermos son acogidos por las monjas de San Vicente de Paúl.

Juan J. GARCIA LOPEZ

Respetar el descanso de los demás es una manera de servir a la convivencia ciudadana. Evitemos los ruidos.

En año y medio ALCALA DEL RIO CONTARA CON UN NUEVO MERCADO

Alcalá del Río contará con un nuevo mercado de abastos en el plazo de año y medio, que es cuando está previsto que se terminen sus obras de construcción. El nuevo mercado, que tiene un presupuesto de unos cuarenta y tres millones de pesetas, irá ubicado en el mismo lugar que el actual —que será demolido—, en la calle Real de Castilla, y constará de tres plantas: la primera irá destinada a la preparación de carnes y pescados, además de para un salón de reuniones; en la segunda irán los clásicos puestos de alimentación, y en la tercera, aunque no está previsto aún lo que pueda ir, es propósito instalar el Juzgado y una biblioteca.

Mientras se realizan las obras del ya mencionado mercado, el actual —que ya reseñamos que será demolido— pasará de forma provisional a la Plaza de España mediante el acondicionamiento lógico de ésta.

MONTAÑO JIMENEZ, HIJO PREDILECTO.—Por otra parte, en uno de los Plenos recientemente celebrados en el Ayuntamiento de Alcalá del Río, la Corporación Municipal acordó nombrar hijo predilecto de la ciudad a Ignacio Montañó Jiménez, que es interventor general de la Administración del Estado.

José Manuel DIAZ



Polígono Store, calle B. Parcela 2 B
Telfs.: 35 61 12-35 61 66-35 34 36
35 34 81

**SALIDAS DIARIAS
SERVICIOS DIRECTOS**

- | | |
|-----------|----------------|
| Albacete | Lugo |
| Algeciras | Madrid |
| Alicante | Málaga |
| Almería | Mérida |
| Avilés | Murcia |
| Badajoz | Orense |
| Barcelona | Oviedo |
| Bilbao | Palencia |
| Burgos | P. Mallorca |
| Cáceres | Pamplona |
| Cádiz | Plasencia |
| Castellón | Salamanca |
| Córdoba | San Sebastián |
| Eibar | Santander |
| Gijón | Santiago de C. |
| Granada | Tarragona |
| Huelva | Torrelavega |
| Irún | Valencia |
| Jaén | Valladolid |
| Jerez Fr. | Vigo |
| La Coruña | Vitoria |
| León | Zamora |
| Logroño | Zaragoza |

Delegaciones propias en las plazas indicadas
RAPIDEZ-SEGURIDAD-GARANTIA

BAKAL
Grandes rebajas

del
9 al 25
de JUNIO

San Francisco Javier núm. 1, esquina a Eduardo Dato. Teléf. 65 51 52.

Posojeiros con destino Europa. Hasta su viaje.

Paris	Fin de semana	desde 27.450 plaz.
-------	---------------	-----------------------

MUNDI COLOR IBERIA

Hable de Mundicolor con quien más sabe de viajes: Su Agencia de Viajes.